

HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Año IV
REDACCION
UNIÓN, 17, ENTRESUELO
ADMINISTRACION
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Domingo 1.º de Julio de 1906

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio.—
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número
sueldo 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas
mortuorias á precios convencionales.—La correspondencia
al director.—No se devuelven los originales.

N.º 1014



Representante en Tarragona

Fernando de Castellarnau, Rambla S. Juan, 46, 4.º

El régimen provisional de comercio con Alemania

En un rincón, por decirlo así, de la «Gaceta», alterando para ello el orden tradicional de inserción de los documentos oficiales, y sin el requisito de un Real decreto que ponga en vigor lo convenido, publica hoy el periódico oficial el texto de las Notas canjeadas ayer, estableciendo el régimen provisional de comercio entre España y Alemania hasta 31 de Diciembre de 1906.

Dichas Notas merecen atento examen, porque su redacción, contra lo que es uso y costumbre en casos semejantes, es distinta en uno y otro texto; lo cual, sobre prestarse a interpretaciones, hace sospechar que es también distinto el alcance de los compromisos contraídos por uno y otro Gobierno.

La Nota alemana se limita á modificar la denuncia del acuerdo de 2 de Febrero de 1899, de manera que dicho acuerdo expire el 31 de Diciembre de 1906, en vez de expirar el 30 del actual. Esto, en el fondo, es una prórroga; pero, ¿cómo no ha de llamar la atención el que se omita que en virtud de la vigencia de ese acuerdo las mercancías españolas gozarán en Alemania del trato más favorable? Porque esto es lo que se pactó en Febrero de 1899, y en virtud de ellos nuestros productos tienen derecho á la tarifa de favor resultante de las tarifas de los tratados concertados por Alemania con otras Naciones.

Que no sobra el consignar esto, lo muestra el hecho de que en la Nota española, como si se hubiese querido salvar esa omisión, se consigna que ese acuerdo del 2 de Febrero «constituye un régimen de favor»; y claro es que «régimen de favor» no es la segunda columna del arancel cuando existe tarifa convencional.

La Nota española es bastante más explícita. En ella se dice que las mercancías alemanas que se importen á España, hasta 31 de Diciembre, gozarán los beneficios de la segunda columna del nuevo arancel y las ventajas que se derivan de los pactos comerciales en vigor con los Países Bajos y Noruega. Es decir, que damos a los productos alemanes el trato de favor.

Pero, ¿cuándo y quién ha autorizado al Gobierno español para hacer esas concesiones? La ley de 11 de Enero del año actual es inaplicable: primero, porque su alcance se limitaba á mantener el régimen entonces existente hasta la publi-

casión del arancel; y segundo, porque está necesaria y forzosamente derogada por dicho nuevo arancel. Además, toda modificación de las tarifas existentes entre España y cualquier otro país es evidentemente materia legislativa, materia que reclama la intervención del Parlamento; y que hay modificación y modificación esencial de las tarifas, es evidente; pues ni los productos españoles en Alemania ni los productos alemanes en España, pagarán, á partir del 1.º de Julio, los mismos derechos que pagaban por virtud del acuerdo de 2 de Febrero de 1899.

Nada importa que lo convenido tenga carácter provisional; pues aun tratándose de un mero «modus vivendi», necesita el Gobierno estar autorizado por una ley especial para poder ponerlo en vigor. Por esto fué necesaria la ley de 4 de Julio del año pasado; por esto ha sido necesaria la ley de 11 de Enero del corriente año.

Claro es que la conducta del Gobierno no ha sorprendido á nadie. Allá, á raíz de la ratificación de los poderes al Sr. Moret, hablaban los íntimos del presidente de que éste se hallaba investido de una verdadera dictadura, y claro es que los «dictadores», sobre todo si alardean de demócratas, proceden así, prescindiendo de leyes y de Paramentos, haciendo caso omiso de sus compromisos, burlándose de la opinión.

Preparémonos á ver cómo, por los mismos procedimientos, por esos procedimientos que recuerdan la campaña que en lo relativo á tratados de comercio realizó en 1893-94 el señor Moret, procura este resolver las demás dificultades arancelarias pendientes con otras Naciones.

LA VERBENA

Las casas de campo no pierden la animación en noches como la verbena de San Pedro; muy al contrario, sobrepuja, aumenta y sonríe más y más á medida que los años atraviesan rápidos este mundo y desaparecen lo mismo que aparecieron, sin otra variante que la de llevarse consigo recuerdos amargos é imperecederos, tristezas momentáneas y alegrías ya disipadas.

Las ondas sonoras hacen llegar hasta la ciudad los ecos de una música agradable venida de lejanas casitas de campo, que divierten y llenan de alegría á miles de seres ensumismados con la idea del jolgorio, del baile, de la música, del amor... en fin, de toda esta clase de impresiones pasajeras, que les trasladan de momento á otro mundo muy distinto del real.

Desaparecen las penas en tales momentos solo por un espacio de tiempo muy corto, cortísimo, si; para entrar de nuevo cuando el regreso á sus hogares; cuando la tenue luz del alba anuncia un nuevo día, quizá espléndido, pero de tristísimos recuerdos para los más. ¡Qué contraste! Ayer alegría, música, baile, canto; hoy tristezas, sollozos, lágrimas, rezos.

La noche bulliciosa de la verbena de San Pedro de cierto año, velaba una madre, pobre de solemnidad, á su querida hija gravemente enferma, postrada sobre montón de paja arimado á un rincón de una bohardilla, cuya ventana dejaba ver la extensa y hermosa campiña. Oía, aunque tenuemente, con lágrimas en los ojos y abatidísima, la algazara de la gente del campo, regocijándose y divirtiéndose, mientras ella no podía tan solo proporcionar á su querida enfermita una medicina con que curar su grave enfermedad, ni siquiera un ligero alimento para reanimarla algo. ¡Qué desgracia! No le importaba morir, si salvaba al ser más querido. Se le presentaba ante sus ojos al dirigir estos, con mirada apagada, á su moribunda hija, la efigie de la muerte que se la arrebatara sin compasión; sin tener en cuenta que solo le pertenecía a ella aquel tesoro inapreciable.

Los acordes de la música sentida por ella muy debilmente, endulzó luego el agradable sueño en que estaba sumida. Distinguía en el cielo a su queridísima hija junto con infinidad de angelitos, volando por aquel sitio tan hermoso y encantador, percibiéndose una armoniosa y alegre música que no cesaba de tocar.

Pronto la desgraciada madre dióse cuenta de la situación en que se encontraba, al despertar del sueño. La débil y cadavérica enfermita dirigióla una mirada llena de amor, muy expresiva, como si quisiera anunciarla su próxima muerte.

La madre desesperada y derramando abundantes lágrimas, coge a la niña en brazos y cubriéndola de besos implora la caridad de Dios para que tenga compasión de una pobre desesperada que solo le pide salve a su hija.

Ligera sacudida y postrera mirada de su querida hija anunciaron a la atribulada y triste madre su acceso al cielo, soñado momentos antes por esta.

El jolgorio y la música de las vecinas casas de campo seguía en aumento, mientras la madre estrechaba fuertemente contra su pecho, en su desamoblada bohardilla, el cadáver del ángel que había dejado de existir. ¡Qué contraste!

M. GRAU.

Locales y provinciales

Desde hoy, queda instalada la Administración de HERALDO DE TARRAGONA en la calle Fortuny, núm. 4, imprenta de los Sres. Llorens, Gibert y Cabré, á donde se podrán dirigir nuestros suscriptores para hacer reclamaciones, sea las que fueren, relacionadas con esta publicación, así como el público en general en lo que se refiera a anuncios, esquelas, comunicados, etc., etc.

Con motivo de ser hoy primer domingo de Julio, fecha en que cada año se celebra la festividad de la Purísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo, mucha promete ser la concurrencia de congregantes que asistirá á las solemnes funciones religiosas que se celebrarán en la iglesia de Nazareth, dando con ello no solo público testimonio de su religiosidad sino también del intenso amor que tienen á la venerable imagen del Salvador.

Ha regresado á esta capital terminada la comisión de servicio que le obligó á marchar á Barcelona, el capitán del Regimiento Infantería de Luchana, Don Pedro Gamundi.

Nos pregunta nuestro apreciable colega La Cruz que opinamos sobre el acuerdo de nuestro ilustre Ayuntamiento de construir un mercado en la plaza del Progreso y vamos gustosos á dársela.

Consideramos el asunto de que se trata de tal importancia para los intereses y el porvenir de Tarragona, que necesitamos para poder contestar á conciencia la pregunta que nos dirige La Cruz, dejar transcurrir unos días, durante los cuales, disipadas las impresiones del primer momento, siempre perjudiciales para juzgar con imparcialidad, podamos analizar fríamente y pesar con toda escrupulosidad las ventajas y los inconvenientes que á Tarragona pueda reportar la construcción del citado mercado.

Llegado este caso, diremos con toda franqueza y claridad de que lado se ha inclinado el fiel de la balanza.

En la tarde del día de San Pedro pudimos observar eran escasas las embarcaciones que se veían en nuestro puerto á causa de las disposiciones dictadas recientemente por el digno Comandante de Marina, que prohíben que las embarcaciones sean tripuladas por personas inexpertas en evitación de posibles desgracias.

Mañana darán comienzo en la Escuela Mercantil los exámenes de las asignaturas que se han explicado durante el presente curso, los cuales tendrán lugar en las horas que se fijan en el anuncio que publicamos en la presente edición.

Dicho acto será público y al cual quedan invitadas las familias de los alumnos.

Nuestro estimado amigo el abogado de este colegio D. Ignacio Batlle, ha tenido la amabilidad que agradecemos, de enviarnos dos botellas de vino, de cuyo género á si como de aceite y vinagre, todo procedente de su propia cosecha, ha establecido un despacho en la calle de Caballeros núm. 6, bajos donde se expender á dichos artículos al por menor.

Nosotros que hemos probado dichos vinos y estimamos su pureza, no titubamos en recomendarlo á nuestros lectores seguros de que los que visiten el establecimiento quedarán sumamente complacidos de los productos que en el mismo se expenden.

El día 7 del próximo mes saldrá de Barcelona para esta ciudad, una caravana automovilista, organizada para corresponder á las atenciones que se tenían preparadas en esta capital á la caravana Madrid-Barcelona.

Nos consta que los *spormens* entusiastas de esta capital, entre ellos el Sr. Tarín como organizador, están ya ultimando varias fiestas en obsequio á los distinguidos forasteros.

Aplaudimos la idea de los aficionados tarraconenses y por nuestra parte deseamos que los proyectos se lleven á la practica y obtengan un éxito completo.

En casi todas las fincas de los alrededores de esta capital reinaba la noche del jueves último el bullicio propio de la verbena de San Pedro.

Rara era la casa de campo que no tomaba parte en esa alegría peculiar encendiendo fogatas, tirando cohetes, interpretando airesos bailables é iluminando artísticamente con faroles de mil colores, las fachadas de los pequeños edificios.

Entre las que reinaba mas animación en la citada noche, era la que nuestro particular amigo D. José Pinet, posee en las inmediaciones del ex-fuerte del Olivo.

Una orquesta de bandurrias y guitarras alternando con varios acordeones, no cesaban un momento de interpretar bonitos bailables, que aprovechaban con satisfacción, entregándose en brazos de Terpsicore, las bellas y simpáticas señoritas y los pertenecientes al sexo feo, que discurrían por aquel engalanado salón campestre.

Hasta al amanecer no dió fin tan simpática y agradable fiesta, retirándose los concurrentes á descansar con objeto de recobrar fuerzas para continuarla en la tarde del mismo día.

Entre las familias que asistieron recordamos á las de Alvarez (D. Medin), Orozco, Alvarez (D.ª Teresa), Salvat y Reig...

Agradecemos las deferencias con que nos distinguió el Sr. Pinet, cumpliéndonos solo manifestarle que guardaremos gratos recuerdos de la fiesta.

En los escaparates del comercio de novedades que D. Marcos Masó tiene establecido en Reus en la calle Monterols pudieron ayer contemplar los transeuntes una espléndida exposición de los preciosos objetos que constituyen los premios de los juegos florales organizados por el Patronato Obrero y la Redacción del Semanario Católico de esta ciudad.

Entre los citados objetos hay algunos valiosísimos y artísticos.

Merced á las activas pesquisas practicadas por la guardia civil, han sido ya capturados tres de los siete reclusos que se fugaron del penal de la Pedrera la tarde del jueves último, dos de los cuales fueron detenidos la misma noche de la fuga en la línea de los ferrocarriles cerca de Torredembarra, y el otro en las inmediaciones de Calafell el día siguiente, habiendo ingresado los tres nuevamente en el citado establecimiento.

Ayer circularon rumores de que se había capturado á otro cerca de Barcelona, no habiéndose sido posible confirmar la noticia, pero de todos modos créese que no tardarán muchos días en caer todos en poder de la justicia.

Bajo la presidencia del señor gobernador civil, se reunió ayer tarde en sesión la Junta provincial de Sanidad.

En extremo concurrida vióse el viernes último, de nueve á once de la noche, nuestra hermosa rambla de San Juan, en cuyo paseo ejecutó un escogido programa la brillante música del regimiento de Almansa.

Numerosísima fué la concurrencia que asistió á las sesiones celebradas ayer en el cinematógrafo Moderno. La verdad es que su dueño no perdona gasto ni sacrificio alguno para complacer al público, como lo acaba de demostrar con la magnífica colección de películas que ha adquirido, todas ellas de actualidad, las cuales se estrenaron anoche y llamaron justamente la atención del público, las referentes á la boda Real tituladas «Entrada y salida de los Jerónimos» y «Salida de la capilla del Palacio Real» además del «Viaje á través de lo imposible», narración de Julio Verne que tanto éxito ha obtenido, y otras varias.

Creemos que las citadas películas, proporcionarán muy buenas entradas si continúan figurando en el programa.

En la última sesión que celebró la Comisión provincial, acordó reunirse nuevamente en sesión el día 27 del actual.

Entre el elemento joven de la sociedad «Centre Catalá» reina inusitado entusiasmo con motivo de la organización del ball del ram, que tanto renombre ha alcanzado en anteriores años.

Hemos recibido dos ejemplares de la «Exposición» sobre el nuevo arancel de Aduanas elevada al gobierno de S. M. por la Unión de Ateneos obreros de Cataluña. Agradecemos la atención.

En la parroquial iglesia de San Juan Bautista, celebráronse ayer mañana, solemnes horas fúnebres en sufragio del alma de la virtuosa señora D.ª Maria Romeu Giral, esposa del comerciante de esta plaza don Agustín Sevil, á cuyo acto fué numerosísima la concurrencia que asistió estando representadas todas las clases sociales, prueba de las muchas simpatías que en esta ciudad cuentan las familias Sevil-Romeu, á las cuales reiteramos la expresión de nuestro más sentido pésame.

Con gran animación y algazara, ha celebrado el barrio marítimo del Serrallo la festividad de su patrón San Pedro, habiendo sido muy numerosa la concurrencia que discurría por las calles del citado barrio durante la noche del jueves y tarde del viernes improvisándose en varias calles animados bailes algunos de los cuales fueron amenizadas por las grallas, así como cosos, cuecanas y demás fiestas populares, todas las cuales resultaron animadísimas.

El Ingeniero Jefe, Don Alfredo Mosso, ha Marchado á Mora de Ebro acompañado del Ingeniero don Luis Corsini y personal subalterno de obras públicas, con el fin de examinar sobre el terreno el nuevo emplazamiento del puente proyectado sobre el río Ebro en término de dicha ciudad.

En atento B. L. M. nos participa D. Ramón Mejuto, haberse posesionado del cargo de Secretario del Gobierno civil de esta provincia ofreciéndonos galantemente su amistad personal.

Agradecemos al Sr. Menjuto, la deferencia, y por nuestra parte correspondemos como mereció su atento saludo y ofrecimiento.

Ha sido ascendido á sargento, el cabo del Regimiento infantería de Luchana, Benito Corral Herranz.

Ha fallecido en Palma de Mallorca, víctima de aguda enfermedad, el joven abogado D. Lucas Costa y Ferrer, director y fundador del periódico «El Noticiero» de aquella capital y director de que fué HERALDO DE TARRAGONA.

Era el Sr. Costa persona de profundos conocimientos y un escritor ventajosamente conocido en Barcelona donde contaba con muchas amistades.

La noticia del fallecimiento de nuestro estimado amigo y compañero apena grandemente á cuantos en esta casa pudimos apreciar su bondad, sus talentos y sus reconocidos conocimientos en la impropia é ingrata tarea periodística.

Afable, cariñoso, comunicativo, Costa, ha desaparecido del mundo de los vivos abrumado por el peso de su actividad y de sus asiduos trabajos dejando un apéllido ilustre y de reconocida valía en el periodismo español.

Descanse en paz el infortunado compañero y reciba su distinguida familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

Se halla en Barcelona á donde marchó con el fin de consultar con una eminencia médica de la ciudad condal, nuestro estimado amigo el probo funcionario de este Ayuntamiento, Don Sergio Nicolau, hermano del no menos querido amigo y compañero D. Avelino Nicolau.

Deseamosle una rápida mejoría.

Nuestros labradores estiman que la próxima cosecha de algarobas no resultará muy satisfactoria en general, si bien en algunos puntos el arbolado presenta fruto en abundancia.

La aceituna no llegará signiera, á media cosecha atendido á que la floración fué muy escasa por lo tardío de las lluvias de primavera y á la persistente sequía anterior.

Ha sido nombrado, en virtud de resultados del concurso de ascenso de 1902, maestro en propiedad de la escuela de niños de Sallent (Barcelona) don José Maria Rivera Brú, declarándose vacante la de Ascó (Tarragona).

La música selecta, ayer patrimonio sólo de los privilegiados de la suerte, está ya hoy al alcance de todas las fortunas, merced á los últimos progresos de la acústica y de la mecánica.

Buena prueba de ello son los gramófonos. Soler ide la Sociedad Gramofónica Hispano-Americana, cuyas máquinas parlantes están llamando la atención pública por la enorme baratura de sus precios.

Hay modelos de máquinas parlantes desde 50 pesetas, franco de portes en el domicilio del comprador, pudiendo además escoger las piezas que se quieran entre un inmenso surtido de discos españoles y extranjeros desde una peseta en adelante.

Los Representantes y comisiones que dispongan de un insignificante capital para trabajar por su cuenta, pueden obtener una bonita ganancia casi del cincuenta por ciento.

Pídanse los catálogos de aparatos y los de discos escogidos, que envía gratis á todo el mundo la Sociedad Gramofónica Hispano-Americana, de Castellón.

A consecuencia de la ruptura de una de las piezas principales de la maquinaria destinada á la elevación de las materias minerales de las grandes minas de plomo que los Sres. Folch y Albina poseen en el término de Bellmunt, tienen que estar parados la mitad de los trabajadores de dichas minas, no habiéndose suspendido en absoluto las tareas de extracción, merced á los magnánimos sentimientos de aquellos señores, que para evitar un paro general, y ya que no sea posible la extracción al exterior de las materias minerales, han dispuesto que sean estas depositadas en los grandes depósitos que existen en las galerías subterráneas, para ser después extraídas tan pronto pueda funcionar el aparato extractor. De esta manera se ha evitado el paro general que hubiera producido una lamentable miseria entre las numerosas familias que en aquella región se dedican á los trabajos mineros.

El día 27 de Julio próximo empezará la contrastación y comprobación de las pesas, medidas é instrumentos de pesar que se usan en el partido judicial de Falset.

La brillante banda de música de Luchana amenizará hoy, de nueve á once de la noche el paseo de la rambla de San Juan, interpretando el siguiente escogido programa:

- 1.º El Pobre Valbuena, Paso doble.
- 2.º El Perro chico, zarzuela (Mosaico)
- 3.º Sansón y Dalila, ópera.
- 4.º El Pobre Valbuena, zarzuela.
- 5.º La Cacería, (Capricho).
- 6.º La Gatita Blanca, zarzuela (Tango del Chocolate).

La comisión encargada de la rifa de una máquina fotográfica y de unos gemelos de teatro, nos participa para que lo hagamos público que á causa de un incidente fortuito se han visto obligados á aplazar el sorteo de ambos objetos, el cual tendrá lugar el 15 del actual mes en esta ciudad.

La Tesorería de Hacienda de la provincia ha señalado para mañana los libramientos de pago siguientes:

- D. Juan de la Plaza, 6.262'02 pesetas
- D. Pablo Gonzalez, 6.038'43.
- D. Manuel Fabrós, 5.233'61.
- D. Maximino Moyano, 13.109'97.
- Sr. Jefe de Telégrafos, 252'12
- D. Ignacio Artigues, 4.620'31
- Sr. Administrador de Correos, 108'70
- D. Ramón Garzón, 823'25
- D. Federico Gomez, 215'00
- D. Francisco de P. Puig, 93'74
- D. Leoncio Montañés, 7.159'44.
- D. Juan Costa, 40.369'44.
- D. Joaquin Rodriguez, 35.084'14.
- D. Antonio Rué, 2.958'10.
- D. Benito Nieves, 2.485'65.
- D. Manuel Snyer, 487'82.
- D. Ramón Sanchez, 5.353'85.
- D. Emiliano Durán, 492'32
- D. Eustaquio Lerma, 891'57
- Sr. Depositario Pagador, 30.000'00
- D. Juan Herrero, 3.700'00
- D. Juan de la Plaza, 10.803'00

Regionales y generales

Se confirma en los centros oficiales que los Reyes no saldrán de la Granja hasta el 10 de julio, fecha en que marcharán á San Sebastián.

Telegrafian de Kiel que el Czar ha invitado al Comandante del crucero «Estremadura» y demás tripulantes del barco de guerra.

Comunican de Roma que se ha agravado la enfermedad de Pio X.

El doctor Laponi ha pedido consulta.

Las detenciones de anarquistas practicadas estos días en provincias tienen regular importancia.

Existe en las esferas oficiales la creencia fundada de que uno de los detenidos del Avión, el autor del atentado de París contra el presidente de la República francesa y el Rey de España.

El antiguo profesor del Rey y catedrático de la Universidad Central D. Fernando Brieva, se ha vuelto loco.

Boletín Oficial

DIA 29 de Julio

El señor Gobernador civil acuerda la ocupación de los terrenos que se han de expropiar con motivo de la instalación de una vía férrea que desde la cantera del puerto de esta capital se dirija al dique del oeste.

El Ayuntamiento de Reus publica la distribución de fondos del próximo mes de Junio.

El de esta capital hace público que D. Eduardo Argemi ha solicitado autorización para instalar un motor á gas en los bajos de la casa núm. 17 de la calle de la Unión.

El de Santa Bárbara anuncia la subasta del arriendo a renta libre de los derechos establecidos sobre arbitrios extraordinarios.

Las alcaldías de Aiguamurcia, Poble de Montornés, Ascó, Bellmunt, Vilanova de Escornalbon y Prat dip, anuncian servicios.

Providencias judiciales.

**

DIA 30

Presidencia del Consejo de Ministros.—Real Decreto referente á un expediente y autos de competencia promovida entre el Gobernador civil de la provincia de Tarragona y el Juez de primera instancia de Falset.

Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.—Se anuncia la provisión por concurso de una plaza de Auxiliar de Caligrafía, vacante en el Instituto del Cardenal Cisneros de Madrid, dotada con la retribución anual de 1.000 pesetas y demás ventajas que le concede la ley.

Intervención de Hacienda de la provincia de Tarragona.—Estado demostrativo de las cantidades que han de satisfacer los Ayuntamientos de esta provincia por el impuesto de consumos durante el actual presupuesto, después de aumentadas ó disminuidas las diferencias resultantes de la comparación entre el recargo del 16 por 100 sobre territorial y las obligaciones de primera enseñanza.

Ayuntamientos.—El de Tortosa publica la distribución de fondos por capítulos ó conceptos que para satisfacer las obligaciones del mes de Junio ha formado aquella contaduría.

El Agente auxiliar para hacer efectivos los débitos á favor de la Hacienda pública D. Justo Celma Comas in-truye expediente contra varios deudores, que se relacionan.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Para la próxima semana están señalados los juicios siguientes:

Lunes, 2.—Causa del Juzgado de Tortosa, por hurto, contra José Peiró; abogado señor Ventosa y procurador Sr. Forn.

Otra del mismo delito y Juzgado, contra Antonio Farreres y otro; abogados Sres. Morera y Batlle y procuradores Sres. Castell y Martí.

Martes, 3.—Causa del Juzgado de Vendrell, por lesiones, contra Francisco Forés; abogado Sr. Aymat y procurador Sr. Martí.

Por hurto, del Juzgado de Tortosa, contra Vicente Balaguer y otro; abogado Sr. Olesa y procurador Sr. Serrano.

Miércoles, 4.—Dos causas del Juzgado de Tortosa, una electoral, contra Francisco Baiges; abogado Sr. Olesa y procurador Sr. Serrano y otra por lesiones, contra Justo Revérté, abogados Sres. Gelada y Morera y procuradores Sres. Penarrubia y Alfonso.

Jueves, 5.—Juzgado de Montblanch, lesiones, contra Salvador Garreta y otros; abogados Sres. Valls y Munté y procuradores señores Forn y Planas.

El mismo día, causa por hurto, del Juzgado de Tortosa, contra Francisco Curto y otro; abogado Sr. Morera y procurador Sr. Salvadó.

Viernes, 6.—Juzgado de Tortosa, hurto, contra José Benagues; abogado Sr. Rabasa y procurador Sr. Alfonso.

Otra del Juzgado de Reus, por estafa, contra Emilio Huguet; abogado Sr. Albalall y procurador Sr. Martí.

Sábado, 7.—Causa del Juzgado de Tortosa, por resistencia, contra Francisco Rams; abogado Sr. Olesa y procurador Sr. Serrano.

Correo de Madrid

29 de Junio

El nuevo gobernador de Barcelona, señor Cobian, celebró esta mañana una detenida conferencia con el ministro de la Gobernación.

Las noticias transmitidas ayer respecto al nombramiento del Sr. Cobian están plenamente confirmadas.

Además de gobernador, irá investido de la representación de delegado regio de la provincia de Barcelona.

No tiene esto nada de extraordinario, pero algunos periódicos censuran al gobierno por ello.

En la ley provincial hay un artículo que autoriza, al decir de los periódicos ministeriales, para delegar en el gobernador determinadas atribuciones especiales que pudieran competir al gobierno.

El Sr. Cobian, que marchará pronto á Barcelona, va esperanzado de encontrar el apoyo de todo el mundo para desarrollar su política y sus planes.

En las declaraciones que ha hecho esta mañana dijo que no creía en separatismos y que ya á Barcelona para hacer patria.

Lo que puede asegurar, añadió el Sr. Cobian, es que no me ocuparé de cuestiones políticas, sino de servir los altos intereses de la nación.

Hoy se ha reunido el Consejo de Instrucción pública en pleno y en esta reunión se trató del decreto que el Sr. San Martín prepara acerca de la enseñanza libre.

La sesión ha sido muy accidentada, y se hicieron varias observaciones, algunas muy oportunas, especialmente las del catedrático Sr. Cortázar.

Según se dice, el decreto que el ministro prepara sobre la enseñanza libre tendrá gran trascendencia, y extrañará mas cuando se publique, habida razón de los antecedentes democráticos del Sr. San Martín.

Se propone, según parece, que los alumnos libres se ajusten en cada curso á las condiciones á que están sujetos los oficiales; que los ejercicios para el bachillerato solo se practiquen en Madrid, y que los grados de las carreras solo puedan conferírlos las facultades de la Universidad Central.

Estas son, según se dice, las principales reformas que prepara el ministro en la enseñanza libre.

Parece que estas novedades no serán bien recibidas.

Por de pronto en el seno del Consejo produjeron bastante agitación.

Se imprimirá el proyecto y se repartirá á los consejeros.

Cuando el Sr. Moret regrese de la Granja se reunirán los ministros en Consejo.

Parece ser que por ahora no se piensa en plantear cuestión política alguna, ni siquiera en hablar del decreto de disolución de Cortes.

Como confirmación de esto último, basta recordar que la mayoría de los políticos están arreglando su maleta para el verano.

El señor Maura marchará de Madrid dentro de pocos días.

El marqués de la Vega de Armijo hará lo propio, y el señor Dato irá también al extranjero.

Lo mismo efectuarán casi todos los hombres de importancia, y no es de suponer que estando fuera de Madrid los prohombres de la política se verifiquen elecciones.

Los representantes de las Diputaciones vascas saldrán mañana para sus respectivas poblaciones, yendo sumamente complacidos de la solución dada al asunto del médico titular de Lanchove.

El señor Moret estuvo esta mañana en Palacio para cumplimentar a S. M. la reina doña María Cristina y a los infantes doña María Teresa y don Fernando.

El señor Cobián se unirá al señor Moret en Cercedilla para ir juntos a la Granja.

Por la festividad del día, el señor Moret no ha concurrido hoy a su despacho de la Presidencia.

Con el jefe del gobierno conferenció en su domicilio el embajador de Alemania para tratar de cuestiones comerciales de actualidad.

Según se dice en los círculos políticos, la combinación diplomática que se prepara será bastante extensa.

Parece que el marqués de Tovar no muestra deseos de volver a Roma, el clima es bastante contrario a su salud.

Para sustituirlo se citan los nombres de los señores Roaza y duque de Arcos.

En la combinación se cree que entrará también la legación de España en Lisboa, si se encuentra modo de dar un cargo de importancia al señor Davila, que actualmente la desempeña.

Se citan varios nombres, pero cuanto se diga sobre este particular es prematuro.

En el expreso de las seis menos cuarto de esta tarde ha salido para Barcelona don Martin Echegaray.

Va a hacer una larga excursión para tratar con las empresas que han de intervenir en la creación de los viajes rápidos.

No se ha recibido el despacho oficial del Consejo Federal de Suiza aceptando la prórroga del «modus vivendi» con España, pero se confía recibirlo esta noche.

El presidente del Consejo ha recibido telegramas muy expresivos de pésame por el fallecimiento del ministro de Estado, señor duque de Almodóvar.

Los telegramas son del presidente de la República francesa, del presidente de la Confederación suiza, del Consejo de ministros de Portugal y de la mayoría de los jefes de los gobiernos extranjeros de las naciones europeas y de las repúblicas de América.

Mañana, a las seis de la tarde, formarán en la explanada del Campo del Moro todos los empleados de las reales caballerizas, que serán revistados por el caballerizo mayor marqués de Viana.

Este procederá a premiar con las condecoraciones con que les ha honrado S. M. a los que se hallaban de servicio en el sitio del atentado anarquista.

La banda de alabarderos asistirá al acto.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—La preciosa sangre de Ntro. Sr. Jesucristo. SANTOS DE MAÑANA.—La Visitación de Ntra. Sra.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita a Ntra. Sra. del Rosario en la Catedral.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Continúa en la iglesia de las Descalzas. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho a once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde de cuatro y cuarto a ocho se cantará el seráfico Trisagio, practicándose a continuación los piadosos ejercicios del Octavario a Jesús Sacramentado, terminará con la bendición y reserva.

MES DEL SAGRADO CORAZON

Catedral.—A las siete de la mañana durante la misa de la capilla de Ntra. Sra. de Claustro, y por la tarde, a las siete y cuarto, con exposición menor, en la capilla del Santísimo Sacramento.

Stma. Trinidad.—A las siete de la tarde y a las seis en los días festivos, con exposición, canto del Trisagio, reserva y letrillas cantadas.

San Juan Bautista.—Se celebrará todos los días, por la mañana, a las cinco y media, durante la primera misa, y a las siete. Los días festivos a las seis de la tarde, con exposición mayor, cantándose el Trisagio.

Sagrado Corazón.—De siete a ocho de la mañana se harán los ejercicios piadosos del mes del Sagrado

Corazón, con exposición, misa y plática por un Padre jesuita, San Miguel.—A las siete durante la misa. Jesús María.—A las seis menos cuarto de la tarde.

Dominicas de la Presentación.—A las seis de la tarde. San Francisco.—A las seis y a las ocho durante la misa.

Iglesia de Hermanas terciarias del Carmen.—Por las mañanas a las seis y media, durante la misa. Hospital.—A las seis y cuarto de la mañana durante la misa.

Beneficencia.—A las siete y cuarto de la tarde, y los días festivos a las cinco menos cuarto.

MISAS FIJAS EN LOS DIAS FESTIVOS

CATEDRAL.—Altar de San Miguel a las cuatro y media, ocho, nueve, once y doce.

A las siete en la capilla de Sta. Tecla. STMA. TRINIDAD.—A las seis y cuarto, siete y siete y media y ocho.

SAN FRANCISCO.—A las seis, siete, ocho y once. SAN JUAN BAUTISTA.—A las cinco seis, siete y ocho y once.

SAGRADO CORAZON.—A las cinco, cinco y media seis, seis y media, siete, ocho, nueve y doce.

BENEFICENCIA.—A las nueve, PP. CARMELITAS.—A las seis, siete, ocho y diez y media.

SAN LORENZO.—A las once y media. DOMINICAS.—A las siete y a las diez.

SAN MIGUEL.—A las siete y a las diez. JESUS Y MARIA.—A las siete y a las nueve.

HOSPITAL.—A las nueve y a las diez. ENSEÑANZA.—A las seis y cuarto

Sección oficial

Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación.

Escuela Mercantil

Conforme con lo dispuesto en el art. 34 del Reglamento por que se rige esta Escuela, la Junta acordó, en sesión de 25 del actual, que los exámenes de las asignaturas que se han venido explicando durante el presente curso, empiecen el próximo lunes, 2 de Julio, y se continuen en los días sucesivos, según el siguiente horario:

- De 7 a 8, Calculo Mercantil. De 8 a 9, Inglés, Aleman y Teneduría. De 9 a 10, Francés.

Los exámenes serán públicos y a ellos se invita particularmente a las familias de los interesados. Tarragona 29 Junio 1906.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NAIDOS.—Calixto Roca Solanes. FALLECIDOS.—María Martí Ollé, plaza Olzaga 3, (50 años); José Rodríguez Sanchez, Penal, (52 años). MATRIMONIOS.—Ninguno.

Sección comercial

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER De Newcastle, v. inglés Balmore, de 783 ts., c. Mills, con carbón, consignado a la señora Vda. y S. de P. Ferrer y Mary.

DESPACHADAS

Para Palamós, l. Céforo, con tránsito. Para Rosas, l. San Miguel, con idem. Para Cette, v. inglés Delamare, con carga general.

Bolsa de Barcelona

Barcelona, 30, 15'56.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Table with exchange rates for London, Paris, and Hamburg at various terms.

EFFECTOS PUBLICOS

Table with public effects rates for 4 por 100 interior and exterior.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with bond rates for Ferrocarril Norte and San Juan Abadesas.

Table with bond rates for M. T. B. Reus Roda, Almansas 3, and Orense.

ACCIONES FIN MES

Table with stock rates for Banco Hispano Colonial, Sociedad Catalana General de Crédito, etc.

Bolsa de Madrid

Table with stock rates for Madrid, 30, 17'82, including 4 por 100 interior and exterior.

Sección telegráfica

Madrid, 30.

Lotería Nacional

En el sorteo de la Lotería Nacional, celebrado hoy, han resultado agraciados los números siguientes:

Premios mayores.—Con 100.000 pesetas, el número 9.753, Barcelona-Badajona; con 60.000, el 6.412, Madrid; con 25.000, el 25.973, Sevilla.

El Sr. Pérez Caballero

A la una de la tarde ha jurado el cargo el nuevo ministro de Estrdo.

La actitud de Maura.—Memorandum

Ya es conocida por el Rey y el señor Moret la actitud del Sr. Maura.

Este, después de varias conferencias con el Sr. Dato y de éste con el señor Canalejas, ha redactado un memorandum dirigido al Rey y firmado por el jefe del partido conservador.

En el documento se citan precedentes, se hace historia y se dan opiniones de los jefes liberales de grupos parlamentarios terminando por aconsejar que no se disuelvan las Cortes y que suceda al Sr. Moret, en caso de que éste se retire del Poder otro Gobierno liberal.

Lo que dice Moret

Al ser preguntado el Sr. Moret si conocía el documento del Sr. Maura, contestó afirmativamente, añadiendo:

—Estoy a caballo y dispuesto a dar la batalla.

El Sr. Moret afirmaba esta mañana que no se ocuparía de política en su entrevista con el Rey.

Algunos afirman lo contrario y añaden que el Sr. Cobián estará presente en esa conferencia y dará su opinión.

Los Reyes en la Granja

Según noticias de San Ildefonso, ayer poco después de regresar de Segovia los Reyes, D. Alfonso salió de paseo en automóvil, yendo por la carretera de Madrid y llegando hasta lo alto del puerto.

Se tomaron grandes precauciones por haberse visto un individuo sospechoso que según referencias había desaparecido de una importante población francesa.

Se dice que el sujeto en cuestión se halla refugiado en los pinares de la sierra y que se han enviado fuerzas de la guardia civil para capturarlo.

Se cree que la alarma es injustificada.

Por la noche los Reyes asistieron al teatro.

Todavía no se sabe cuando irán los Reyes a San Sebastián.

También se dice que con objeto de descansar algún tiempo los oficiales mayores de alabarderos pedirá una licencia para ellos el coronel vizconde de Beller.

Visita

La comisión de exportadores de vinos del Sindicato nacional, ha visitado al ministro de Hacienda para recomendarle que no se interrumpen las relaciones comerciales con Suiza.

El ministro ha dado esperanzas a los comisionados y les ha dicho que no se alarmen por las noticias que publiquen los periódicos referentes a este asunto.

El baron de Bonet.—El Sr. Roselló

En una conferencia celebrada por el barón de Bonet con el subsecretario de Instrucción pública, Sr. Roselló, aquél interesó que la Universidad de Barcelona se iguale en categoría a la central. A este efecto le entregó la oportuna instancia, suscrita por los profesores de aquella Universidad.

El Sr. Roselló preguntó con interés por el resultado de las visitas de inspección giradas a algunos centros docentes del distrito universitario de Barcelona.

El ministro de Instrucción pública ha citado al barón de Bonet para celebrar mañana una detenida conferencia.

El Sr. Roselló ha rectificado en «El Liberal» que solicitara del presidente del Consejo garantías para conservar la Subsecretaría de Instrucción Pública.

Dicho periódico dice que las garantías a que se refería son tácitas.

Enseñanza libre

Ayer se reunió en pleno el Consejo de Instrucción pública para tratar del decreto que el ministro tiene preparado sobre enseñanza libre.

Parece que algunos consejeros formularon observaciones adversas a la indicada disposición, significándose por su oportunidad las del doctor Cortazar.

Referencias autorizadas afirman que una de las principales reformas que el ministro proyecta, es que los alumnos libres se ajusten en cuanto al tiempo que habrán de invertir para aprobar las asignaturas, a los cursos establecidos para los alumnos oficiales.

Bolsin

Table with market rates for Madrid, 30, including interior and exterior rates.

Bolsin

Table with market rates for Barcelona, 30, including various stock and bond rates.

Bolsa

Table with market rates for Paris, 30, including exterior and interior rates.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE

Advertisement for Linea de vapores Tintoré-Barcelona Para Liverpool, including ship schedule and contact info.

Advertisement for TAMBRE, mentioning Captain D. F. Zaragoza and agent D. Modesto Fenech.

Advertisement for Aviso, offering a recreation area with water, house, and views.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Julio saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor

Alfonso XIII

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana el vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba e Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de Julio saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor

Montserrat

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales e Isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de Julio saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

Manuel Calvo

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y la Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina con el ferrocarril de Panamá, con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. Tamaién cargo para Maracaibo, Coro, Carapano, y Cumana con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día 23 de Julio saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

Isla de Panay

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australis.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de Agosto saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor

Cataluña

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Monrevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias

El 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor

M. L. Villaverde

directamente para Tanger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, haciendo las escaleas de las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poó

El día 25 de Julio saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

San Francisco

para Fernando Poó con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.

Estos vapores admiten carga en las condiciones mas favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expenden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarcan en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer lot exportadores.

Para más informes dirigirse a su agente en Tarragona: D. EMILIO BORRÁS, plaza de Olzaga, 11.

dominios de la Presidencia.—A las seis de la tarde...

San Francisco.—A las seis y ocho de tarde...

Sección oficial

Camara Oficial de Comercio, Indus. y Navegacion. Sección Mercantil. Contesta con lo dispuesto en el artículo 34 del Reglamento...

Sección comercial

Movimiento del puerto	
EMBARCACIONES	DESCARGAS
Para Palma de Maiorca, con tránsito.	Para Palma de Maiorca, con tránsito.
Para Rosas, I. de San Miguel, con tránsito.	Para Rosas, I. de San Miguel, con tránsito.
Para Colla, I. de San Miguel, con tránsito.	Para Colla, I. de San Miguel, con tránsito.

Boletín Religioso. SANTOS DE HOY.—La región, castru de Noya...

HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia. Redacción: UNION, 17, entrlo. - Administración: FORTUNY, 4 imprenta